
 

 

 

今年度は，例年とは違って，１１日間という短い夏休みでしたが，学校に子供たちの元気な声が戻ってき 

ました。新型コロナウィルス感染症対策に加えて，暑い日が続いているので，熱中症対策にも気を付けなが 

ら，学校生活を送らせたいと考えています。 

いよいよ１学期後半。学習面・生活面でのまとめの時期に入ります。夏休み前の学校生活リズムに早く戻して有意義に過ごさせて

いきたいと思います。早寝・早起き・朝ご飯がリズムを取り戻すことへの第一歩です。１９日（水）に学校から「西多賀小すくすくシ

ート」を配布いたしました。このカードを使いながら，ご家庭での声掛けのご協力をお願いいたします。これからも児童の健やかな成

長のため，変わらぬご支援をいただきますようにお願い申し上げます。 

 

 ※８月３１日(月)は学校給食費の第３期７月分の口座振替日です。 

西多賀小教育目標 「健康でたくましく，心豊かで，意欲的に学ぶ児童の育成」 

協働型学校教育目標「互いに助け合えるあたたかい心をもつ児童の育成」 

                       仙台市立西多賀小学校  

                                                 令和２年８月２５日 

                                    在籍児童数：４９５名 

 TEL245-5355  FAX307-1604 

                                ウェブページURL：http://www2.sendai-c.ed.jp/~nisitaga/ 

８月の主な行事予定 

28日(金) 学校評議員及び学校関係者評価委員会  

31日(月) ５年生野外活動保護者説明会 

９月の主な行事予定 

1日(火) ＳＣ勤務日 

7日(月) 委員会 

8日(火) ＳＣ勤務日 

10日(木) 集金日 全校５校時限 

11日(金) 全校５校時限 

14日(月) クラブ活動 

15日(火) ５年生野外活動 ～16日（水） ＳＣ勤務日 

18日(金) 全校５校時限 

21日(月) 敬老の日 

22日(火) 秋分の日 

23日(水) ＰＴＡ運営委員会 

25日(金) ６年生校内陸上記録会・修学旅行説明会 

29日(火) ＳＣ勤務日 

30日(水) ６年生特別授業（薬物乱用防止教室） 

１０月上旬の主な行事予定 

1日(木) ４年校外学習（みちのく杜の湖畔公園・弁当） 

5日(月) 集金日 クラブ活動 

6日(火) ２年校外学習（うみの杜水族館・弁当） 

    ＳＣ勤務日 

 7日(水) １年校外学習（動物園・弁当）  

 8日(木) ５年校外学習（ＮＨＫ見学・弁当） 

9日(金) １学期終業式 給食あり 

12日(月) 臨時休業日 

13日(火) ２学期始業式 給食あり  

20日(火) ６年修学旅行～21日(水) １年中耳検査 

     ＳＣ勤務日 

22日(木) １年体育大会 

26日(月) 委員会  

27日(火) ＳＣ勤務日 

30日(金) ３年校外学習（蒲鉾工場・弁当） 

 

  

１学期後半がスタートしました。健やかな成長へ ！！ 

９月号 

学校だより 
 



 

◇校内陸上記録会（６年），体育大会について（１～５年）◇ 
今年度は，新型コロナウィルス感染症対策のため，運動会やポプラ音楽会などが中止となり，子 

供たちが活躍する姿を見ていただくことができないことを残念に，また心苦しく感じておりました。 

 そこで，体育の時間に取り組んでいる学習の様子を保護者の皆様にご覧いただきたいと考え，６年生は， 

校内陸上記録会，１～５年生は，体育大会を計画しました。内容は，リレーや短距離走，縄跳びなど体育の授業で学習

している内容を見ていただく予定です。現在のところ，１年生と６年生の日程が決定していますが，その他の学年は，

決まり次第，学年便り等でお知らせします。 

 ３密を避けるために，校庭で行いますので，雨天順延等の場合があることをご了承ください。 

◇個別面談ありがとうございました◇ 
８月３日（月）から７日（金）までの個別面談にお越しいただきありがとうございました。夏休み前までの学校 

での生活や学習などについてお話をさせていただきました。各担任からは，有意義な面談が行われた旨の報告を受 

けました。夏休み中，面談を受けて子供たちの様子を見ていただいたことと思います。今後の学校生活でも，話し 

合いの内容の一つ一つを大切にして，児童と向き合っていきたいと思います。 

また，何か相談事がありましたらいつでもご連絡ください。担任，教頭，養護教諭，スクールカウンセラーのほか，相談しやすい職員に気

軽にお声掛けださい。 

◇かしわ学級のクラス増について◇ 
かしわ２組に９月１日付で，転入生が入ることになりました。現在かしわ２組は，８名の在籍ですが，教育委員会の規定により，９名以

上の在籍で１クラス増となります。 

つきましては，９月１日から，かしわ学級は，３クラス編成となります。新設されるかしわ３組の担任は，現在，非常勤講師の柴田幸枝講

師が引き続き，常勤講師として担当します。どうぞよろしくお願いいたします。 

◇名札の販売店の変更について◇ 
これまで，名札の販売を「文具の宝沢西多賀店」さんにお願いしていましたが，８月 

いっぱいで閉店になるそうです。つきましては，名札の販売を「松浦呉服店」さんにお 

願いすることになりました。松浦呉服店さんには，体育着の販売もしていただいていま 

す。９月以降，名札が必要な場合は，松浦呉服店さんでご購入ください。 

◇算数における学習支援員の配置について◇ 
仙台市教育委員会では，学習のつまずきによる学習意欲や登校意欲の低下を防ぎ，算数の学習内容の確実な定着と

学習習慣の形成のために，「算数における学習支援員」の配置事業を行っています。本校にも 1 名配置され，週 2

回，勤務することになりました。本校では，3年生以上の学年で少人数指導を行っていますが，1クラスの人数の多

い３年生と５年生のクラスに入り，ＴＴ指導等により，授業の支援をします。どうぞよろしくお願いいたします。 



西多賀小学校のみなさんへ  （かん字がむずかしいときは おうちの方に読んでもらってください） 
校長先生のむかし話③ ～やすひろくんとのけんか～ 

板垣 和幸 
 「校長先生のむかし話」，前の二つのお話は校長先生が生まれた千葉県にいたときの，本当に小さいときの

お話でした。今日のお話は校長先生が宮城県に引っ越してからのお話です。校長先生が宮城県に来たのは幼稚

園に入る少し前で，多賀城というところに引っ越しました。田んぼがたくさんあって，用水路でどじょう，ふ

な，ザリガニなんかをつかまえたりして遊んでいました。入学した小学校は多賀城小学校，校長先生はなんと

１年８組。１年生が何組あったかはおぼえていませんが，２０００人以上いた大きな学校だったようです。 

やがて２年生の夏に校長先生は仙台に引っ越しました。夏休みに中山小学校に転校したのでした。初めての

転校で不安でしたが，夏休みが終わって学校が始まるとすぐに友達もたくさんできて，楽しく学校に通ってい

ました。その友達の中の大の仲よしが「やすひろ君」でした。とても面白く，勉強も運動もよくできるやすひ

ろ君とは３年生までいっしょのクラスでした。体も大きく，クラスのリーダーみたいなやすひろ君でしたが，

実は校長先生もそのころは体が大きいほうで運動も得意だったので，やすひろ君と校長先生がクラスの２大ボ

スみたいな感じでした。クラスのリレーやドッジボールでは必ず，やすひろ君と校長先生は違うチームになる

ように担任の先生は二人を分けていました。 

３年生の休み時間のことでした。その日も校長先生のクラスでは，男の子みんなでドッジボ

ールをして遊んでいました。やすひろ君と校長先生はいつものとおり別のチームです。試合が

始まってしばらくして，「今のはアウトだよ！」「当たってないよ、セーフ！」というような言

いあらそいがおきてしまいました。その言いあらそいはなかなか終わらず，ついには「もう，

やめた！」と，休み時間はたっぷりとあるのに教室にもどることになってしまいました。 

 教室にもどると，二つのチームはすっかり分かれてのけんかになっていました。やすひろ君のチームは黒板

の前のところでやすひろ君を中心に，校長先生のチームは後ろのロッカーの前でかたまって，にらみ合いにな

っていたのです。校長先生も後ろのチームの真ん中でボスのようになっていたのです。校長先生はけんかは好

きじゃなく，なんとなく変な感じがしながらも，チームのみんなといっしょにいました。 

そんな中，校長先生が相手チームを見まわしたとき，やすひろ君の困ったような顔が目に留まりました。や

すひろ君は，相手チームの不満そうな顔が並ぶ中，困ったような顔をして校長先生の方を見ていたのです。そ

のとき，「あ，やすひろ君も同じ気持ちなのかな？」と，このけんかの状態をよく思っていないように感じま

した。ただ残念なことに，そのクラスのけんかはお昼まで続いていました。クラスの中はなんとなく気まずい

雰囲気でした。でも給食の時間に偶然，手洗い場のところでやすひろ君と二人になる時間がありました。お互

いに目を合わせたものの，昨日までのように言葉が出ません。校長先生が教室にもどろうとしたときでした。

後ろからやすひろ君が，「みんなとドッジボールしようよ。」と話しかけてくれたのです。校長先生もこのけん

かにはいやな気持ちを持っていたし，やすひろ君とけんかをしたわけでもないので，「昼休みにみんなをさそ

ってみるか！」とやすひろ君に言いました。 

給食が終わり，昼休みになると校長先生はやすひろ君と「ドッジボール，やろうよ！」と声をかけました。

他の男の子は，ちょっとびっくりしていたような顔をしていましたが，すぐに「やる！やる！」という人が増

えてきました。校長先生たちはみんなで校庭に行き，ドッジボールを始めました。みんな笑顔で，アウトやセ

ーフに文句を言う人がいないような，いつもより楽しく感じたドッジボールだった記憶があります。だれが悪

いかとか，あやまったりはしなかったけど，みんながみんなをゆるし合ったような気持ちでした。 

みなさんもけんかをすることはあるかもしれません。でも大切なのはいい関係に戻って前に進むことだと思

います。友達はとても大切ですから。ゆるし合う心も人と人がうまく生活して行くには必要なことです。そん

な気持ちを持ちながら，友達と仲良く生活していきましょう。校長先生の仲良しの「やすひろ君」は，今，校

長先生と同じように仙台で先生をしていて，ときどき会うと今でもお互いに笑顔になります。 



今月の学校ブログから （学校ブログ日々更新中！！） 
 

「図書室８月のテーマは『星空を見上げよう！』です」（８月６日）  

毎月，図書室の前には，読書のテーマが掲示されています。８月の図書室のテーマ

は，「星空を見上げよう！」です。 

「今年は，夏休みが短くて，お出かけする機会も少ないかも知れません。そんな夏

の日に，星空を見上げてみてはいかがですか？」とポスターに書かれています。 

図書の先生が，星に関する本を選び，図書室の前に置いて紹介してくれています。

夏休みの機会に星に関する本に親しんでみてはいかがでしょうか。 

   
   

  
 

「夏休み終了，子供たちが学校に戻ってきました」（８月１９日）  

例年とは違う，１１日間の短い夏休みが終了し，今日から学校が再開しました。 

夏休み明けの朝会は，校内テレビ放送で行われました。校長先生からは，「朝，登

校してくる子に元気な挨拶をされてとても気持ちが良かったこと」「新型コロナウィ

ルス感染症が収まらないが，感染した人がいてもその人の気持ちを考え，いじめなど

ない優しい気持ちを持ってほしいこと」「暑い日が続くので熱中症にも気を付けてほ

しいこと」などについてお話がありました。 

教室では，夏休みの課題を提出したり，夏休みの出来事を話したりする姿が見られ

ました。休み時間も暑い中，友達と校庭で元気に遊ぶ子もたくさんおり，学校は，子

供たちの元気な声でいっぱいになりました。 

   
 

 

「夏休み明け 今日から給食再開です！」（８月２０日） 

夏休みが明け，今日から給食も再開しました。 

今日の給食のメニューは，「パンプキンパン・揚げシュウマイ・みそラーメン・ス

イカ・牛乳」です。 

今日のデザートは，「小玉スイカ」の予定でしたが，「普通のスイカ」に変更にな

りました。八百屋さんの話では，最近の暑さと雨の少なさのために，小玉スイカが割

れてしまい，出荷できなくなっているそうです。小玉スイカは，普通のスイカより皮

が薄いため，育っている途中に割れてしまいやすい品種とのことです。 

毎日暑い日が続きますが，水分補給など，熱中症にも気を付けてほしいと思います。 

 
 

「暑い日が続いています…。熱中症対策」（８月２１日） 

連日暑い日が続いています。学校では，「暑さ指数計」で計測し，教育活動の目安

としています。原則として，暑さ指数（ＷＢＧＴ）が３１℃を越える日は，屋外等で

の活動は行わないことにしています。 

また，校庭側の水道の蛇口に，「ミストシャワー」を設置しました。休み時間や体

育の時間に使用する予定です。 

来週には，暑さも少し和らぐようですが，水分補給など熱中症対策に気を付けて活

動していきます。 

 

 


